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Protokoll der 89. Generalversammlung vom 27. März 2024, 20.00h   
Ort: Vereinslokal ACLI in Frick 

                                   
 
 
01.01 Begrüssung und gemütlicher Teil der GV 2024 
 
Der Präsident Markus Stihl heisst alle Anwesenden herzlich zur 89. Generalversammlung des 
Verschönerungsvereins Frick willkommen. Speziell begrüsst er die Ehrenmitgliederinnen und 
Ehrenmitglieder Pasqualina Weiss, Monika Hüsser, Hansjörg Schraner, Ruedi Heusser, Carola 
Schmid und Bruno Schmid. Entschuldigt hat sich Franz Ruder, Vorstandsmitglied / Delegierter des 
Gemeinderates. 
 
In diesem Jahr wird der gemütliche Teil dem geschäftlichen vorgezogen. Grund: Terminkollision 
unserer Gastgeber des Vereins ACLI. Allen Anwesenden wurde Pizza und Getränke offeriert. 
 
01.02 Geschäftlicher Teil der GV 2024 
 
Es sind total 23 Personen anwesend; absolutes Mehr sind 12 Personen. 
 
Die Traktandenliste, welche mit der Einladung zur GV rechtzeitig allen zugeschickt wurde, wurde 
einstimmig genehmigt und in der folgenden Reihenfolge durchgearbeitet. 
 
02. Wahl Stimmenzähler / Wahl der Tagespräsidentin 
 
Peter Lautenschlager wird als Stimmenzähler und Pasqualina Weiss wird als Tagespräsidentin 
einstimmig gewählt. 
 
03. Protokoll der Generalversammlung vom 22. März 2023 
 
Das Protokoll der letzten GV ist auf der Homepage des VVF’s unter dem Reiter „Verein/ GV-
Protokolle“ abgespeichert und konnte vorgängig eingelesen werden. Es gibt keine Einwände und 
Fragen zum Protokoll. Es wird einstimmig genehmigt und an Doris Vonlanthen mit Applaus 
verdankt. 
 
04. Jahresbericht 2023 
 
Im Vereinsjahr 2023 konnte der Vorstand seine Aktivitäten im gewohnten Umfang durchführen und 
neue Projekte planen und umsetzen. Die Verschönerung von Frick liegt dem Vorstand sehr am 
Herzen, welche sicher auch etwas zur besseren Wohnqualität und Attraktivität von Frick 
beisteuern kann. 
 
04.01 Überarbeitung der Vereinsstatuten 
 
Im März/April 2023 hat eine Arbeitsgruppe des Vorstandes, die an der GV 2023 genehmigten 
Änderungen vorgenommen und angepasst. Die neuen Statuten sind auf unserer Homepage 
einsehbar. 
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04.02 Verschönerung des Dorfes mit Blumen und Bepflanzungen 
 
Mit dem traditionellen Blumenschmuck im Dorf mit seinen saisonalen Blumenprachten 
(Wintergestecke, Frühlings- und Sommerblumen an allen Dorfeingängen, die leuchtend roten 
Geranien im Sommer auf den Brunnenstöcken und an den Bachgeländern und die farbenfrohe 
Bodenbepflanzung im Frühjahr in den Bordwiesen der Dorfeingänge) können wir vielen 
Einwohnern von Frick eine grosse Freude bereiten. Elf fleissige freiwillige Helfer giessen und 
pflegen diese Blumen gegen ein kleines Entgelt. Auch die Werkhofmitarbeiter (Bauamt Frick) und 
die Blumengeschäfte Gartencenter Fricktal und Stöckli Blumen AG tragen mit ihrer Mitorganisation 
und grossem Einsatz dazu bei, dass wir im Dorf eine so schöne Pracht das Jahr hindurch 
bestaunen dürfen. Bei allen Mitwirkenden bedankt sich Doris Vonlanthen im Namen des 
Vorstandes herzlich. 
 
04.03  Einweihung neues VVF-Bänkli, Cheeslete 
 
Neues VVF-Ruhebänkli Chesslete: die Einweihungsfeier hat Ende Mai im kleinen, gemütlichen 
Kreis stattgefunden. Herzlichen Dank an Frau Ruth Schweizer für das Einverständnis zum 
Aufstellen der VVF-Bank auf ihrem Land, an Georg Schmid, Leiter Bauamt für die geleisteten 
Arbeiten und an Hans Jörg Huber für die ganze Organisation. Hinweise bezüglich anderer 
geeigneten schönen Bänkli-Örtlichkeiten in der Gemeinde Frick, nimmt der VVF-Vorstand gerne  
entgegen. 
 
04.04 Bräteln im Wälchligarten, 14. Juni 2023 
 
Als Dankeschön hat der Vorstand am 14. Juni 2023 zum „Grillabend im Wälchligarten“ eingeladen. 
Eingeladen wurden die Helfer vom Strassenfest, Mitarbeiter des Bauamtes und unsere Vereins-
Rechnungsrevisoren. Auch im letzten Jahr durften wir einen gemütlichen Abend mit unseren 
Gästen verbringen, an dem es viel Zeit für das gesellige Beisammensein gab. 
 
04.05 Fricker Strassenfest, 16. August 2023 
 
Letzten August wurde vom VVF das Fricker Strassenfest bereits zum 29. Mal durchgeführt. Das 
Strassenfest ist vom Aufwand her der grösste Anlass, den wir als Verschönerungsverein 
organisieren.1992 fand erstmals ein Fricker Strassenfest statt. Auch nach über 30 Jahren hat das 
Fest nichts an seiner Beliebtheit eingebüsst. Im Gegenteil. Tausenden von Besuchern gehörte am 
Mittwochabend die für einmal autofreie Strasse. Bis spät in die Nacht hinein wurde gefeiert und 
getanzt. Der Vorstand möchte allen Helfern danken, die uns immer wieder am Strassenfest 
tatkräftig unterstützen. Dem OK-Team Brigitte Asti, Hans Jörg Huber, Michael Massaro, Markus 
Stihl wurde ein grosses Dankeschön ausgesprochen für ihre geleistete Arbeit.  
 
04.06 Aktion „Sauberes Frick“ 16. September 2023 
 
Auch dieses Jahr organisierte der Verschönerungsverein Frick, durch Christian Scholer, in 
Zusammenarbeit mit der Primarschule den Aktionstag „Sauberes Frick“. Erfreulich war das 
Interesse an der im Rahmen der „clean up the world days“ stattfindenden Aktion seitens der Eltern 
der Kindergartenkinder sowie der Erst- und Zweitklässler. Sie halfen mit ihren Kindern tatkräftig mit 
und förderten dadurch das Bewusstsein ihrer Kinder Sorge zur Umwelt zu tragen. Belohnt wurden 
alle Helferinnen und Helfer durch ein feines Mittagessen im Zentrum ACLI. 
Christian Scholer gab am Schluss seines Berichtes bekannt, dass er die Organisation der Aktion 
„Sauberes Frick“ per Dato abgeben werde. Der Präsident bedankt sich im Namen des Vorstandes 
für seinen langjährigen Einsatz.  
 
Dadurch wird diese Aufgabe im Verein vakant geführt. Ob diese Aktion in diesem Jahr eingeplant 
und durchgeführt werden kann steht noch offen und wird im Vorstand in der nächsten Sitzung 
diskutiert werden. 
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04.07 Projekt „Pumptrack Frick“ in Zusammenarbeit mit dem Elternverein Frick 
 
Seit 2,5 Jahren ist der VVF, vertreten durch Brigitte Asti und Markus Stihl, in Zusammenarbeit mit 
dem Elternverein Frick am Planen und Umsetzen eines Pumptracks auf dem Ebnet in Frick, mit 
dem Ziel, Kinder und Jugendlichen ein attraktives Freizeitangebot zu ermöglichen und auch der 
Gemeinde Frick zusätzliche Attraktivität zu verleihen. Die Rohbauform konnte im November 2023 
fertiggestellt werden. Aufgrund der tiefen Temperaturen erfolgt die Asphaltierung erst im April 
2024. Die geplante Eröffnungsfeier wird auf den Sonntag, den 02. Juni 2024 festgelegt.  
 
04.08 Danksagung durch den Präsidenten 
 
Zum Schluss seines Jahresberichtes bedankt sich der Präsident beim Gemeinderat für die 
Unterstützung und das gute Einvernehmen. Beim Bauamt für die gute Zusammenarbeit und bei 
den freiwilligen Helferinnen und Helfern für deren tatkräftige Unterstützung. Ein Dank geht auch an 
die Einwohner und Geschäfte von Frick, welche uns mit Ihren Jahresbeiträgen unterstützen. Und 
bei den Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen bedankt er sich für das sehr gute und 
konstruktive Miteinander. 
 
Der Jahresbericht, durch den uns unser Präsident, Markus Stihl, mit einer abwechslungsreichen 
gestalteten Computer-Präsentation geführt hat, wird mit viel Applaus einstimmig genehmigt. 
 
05. Vorstellung & Genehmigung Jahresrechnung 2023 
 
Der Kassier, Hans Jörg Huber, stellt die Rechnungen vor und gibt Erklärungen ab.  
Die Rechnung 2023 schliesst mit Mehreinnahmen von CHF 4‘319.75 ab. Das Vermögen per 
31.12.2023 beträgt CHF 34’829.91. Im Jahr 2023 wurden 254 Mitgliederbeiträge mit einer  
Gesamtsumme von CHF 7’640.00 eingenommen. Einen Betrag von CHF 2’000.00 erhielt unser 
Verein von einem treuen Spender. Allen ein herzliches Dankeschön im Namen des VVF 
Vorstandes.  
 
Die Rechnungen und Bilanzen wurden durch die Revisoren Karl John und Urs Weiss im Vorfeld 
sorgfältig geprüft. Urs Weiss verliest den Revisorenbericht. Die Rechnungsprüfer sprechen dem 
Kassier ein ausgezeichnetes Zeugnis für die Führung der Vereinsfinanzen aus. Die Rechnung 
wurde mit bester Verdankung und Applaus an den Kassier von der Versammlung einstimmig 
genehmigt und gleichzeitig wurde auch der Vorstand entlastet.  
Den Revisoren wird vom Präsidenten ein grosser Dank für ihre geleistete Arbeit ausgesprochen 
und je eine Flasche Wein überreicht.  
 
06. Vorstellung und Abnahme Budget 2024 
 
Das Budget für das Jahr 2024 enthält Ausgaben von CHF 13’400.00. Es wird mit einem Verlust 
von CHF 400.00 gerechnet. Fragen zum Projekt „Kultur Tripp“ wurden durch Brigitte Asti 
beantwortet. Das Budget wird mit einer Gegenstimme genehmigt und an Hans Jörg Huber 
verdankt. 
 
07. Festlegung Mitgliederbeitrag 2025 
 
Der Mitgliederbeitrag 2025 wird für Einzelpersonen bei CHF 20.00 und für Geschäfte bei  
CHF 30.00 belassen. Dies wird einstimmig genehmigt. 
 
08. Mutationen & Wahlen 
 
Mutationen standen keine an. 
 
Die Wahlen wurden durch die Tagespräsidentin Pasqualina Weiss vorgenommen. Ein herzliches 
Danke.                                                                                                                                                                                  
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Die Vorstandsmitgliederinnen und Vorstandsmitglieder Brigitte Asti, Doris Vonlanthen, Markus 

Stihl, Hans Jörg Huber, Christian Scholer und Michael Massaro stellen sich zur Wiederwahl und 

werden für die nächsten 2 Jahre im Gesamtgremium einstimmig in ihrem Amt bestätigt und 

gewählt. Markus Stihl wird als Präsident einstimmig bestätigt und gewählt. 

 
Karl John und Urs Weiss stellen sich als Revisoren zur Wiederwahl und werden einstimmig in 
ihrem Amt bestätigt und gewählt.  
 
 
09. Jahresprogramm 2024 
 
Folgende Projekte sind bis zur nächsten Generalversammlung geplant: 
- Verschönerung des Dorfes mit Blumenschmuck  
- Bräteln im Wälchligarten, als Dank für VVF-Helfer 
- Strassenfest 
- Aktion „ Sauberes Frick“ 
- VVF-Höck 
- Projekte: - Pumptrack Frick - Einweihung am Samstag, 02. Juni 2024                                                                 
                  - Infoschilder für wichtige Fricker Gebäude 
 
Nächste Generalversammlung des VVF findet am 26. März 2025 statt. 
 
Jüngere Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen werden gesucht 
 
Auch in diesem Jahr sind wieder etliche Aktivitäten geplant. Damit dieses Engagement 
aufrechterhalten werden kann, sucht der Verein jüngere Personen, die im Vorstand mitarbeiten. 
Als kleiner Verein freut sich der VVF über jede Person, die aktiv mitarbeiten möchte. Bei Interesse 
kann man sich gerne beim Präsidenten melden.  
 
10. Anträge und Verschiedenes 
 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
Verschiedenes:   
 
Letztjährige Idee von Hansjörg Schraner, ehemaliges Vorstandsmitglied, vorgetragen von Bruno  
Schmid:  Aufstellen einer Aussichtspanoramatafel auf der Terrasse des Golfplatzes Frick.    
Unser Fazit dazu: Aussichtsorte erschliessen gehört nicht zu unseren Zielsetzungen und ist  
darum mit unseren Statuten nicht zu vereinbaren. Markus Stihl hat die Idee weitergeleitet an  
Andreas Bürgi, Präsident des Ortsbürgervereins Frick.  
 
Letztjährige Anfrage durch Robert Märki: Bedarf für eine Vereinsfahne?  
Unser Fazit dazu: Eine Vereinsfahne ist nicht vorhanden aber ein Vereinslogo, dies entspricht   
unserem Verein mehr als eine Fahne, die wir bei keinem Anlass nützen könnten.  
 
VVF-Bänkli im Moos?: Klaus Ammann fragt an, ob es eine Möglichkeit geben könnte, ein VVF- 
Bänkli im Moos aufzustellen. Diesbezüglich soll sich Klaus Ammann mit Hans Jörg Huber in 
Verbindung setzten, um eine Machbarkeit abzuklären. 
 
Idee Konzept „Infoschilder“:  Hans Jörg Huber informiert, dass er von jemanden angefragt worden 
war, ob der VVF die Idee aufnehmen könnte, historische Gebäude von Frick mit Infotafeln zu 
beschriften, welche über das Wesentlichste, das die Gebäude betrifft, informieren werden. Nur die 
Gebäude mit interessantem und historischem Hintergrund sollten ausgewählt werden. Dem 
Vorstand liegt ein Grobkonzept vor, welches er weiter bearbeiten wird. 
 
  



Seite 5 

 

Saurierbänkli: Hans Jörg Huber informiert, dass nur noch drei dieser Bänkli in altem Glanz im 
Bauamt vorhanden seien. Vier Bänkli mussten infolge schlechtem Zustand leider entsorgt werden. 
Im Vorstand wurde überlegt, ob als Ersatz für die defekten Saurierbänkli andere Bänkli angeschafft 
werden sollen. Weiteres Vorgehen wird im Vorstand behandelt werden. 
 
Stimmungsbild GV-Ablauf: Die Mehrheit der Versammlung ist dafür, dass der gemütliche Teil mit 
dem Essen vor dem geschäftlichen Teil stattfinden soll. Auch wird mehrheitlich gewünscht, dass 
die GV bereits um 19:30 Uhr beginnt. Der Vorstand wird dies in der nächsten Vorstandssitzung in 
die Traktanden aufnehmen. 
 
Markus Stihl schliesst die Versammlung mit einem Dank an die Vereinsmitglieder, dass sie sich 
die Zeit genommen haben, an der GV teilzunehmen und dadurch ihr Interesse am VVF gezeigt 
haben. 
 
Schluss der GV um 22.01 Uhr 
 
 
 
Für das Protokoll die Aktuarin 
 
 
Doris Vonlanthen 


